
ATA DA 111ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE 1 

RECURSOS HÍDRICOS – CEHIDRO. 2 

Aos treze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e cinco, às 14h15min, 3 

por videoconferência através da plataforma Zoom, ocorreu a 111ª Reunião 4 

Ordinária do Conselho Estadual de Recursos Hídricos – CEHIDRO, com a seguinte 5 

pauta: 1. Conferência de quórum; 2. Aprovar a Ata da 110ª Reunião Ordinária; 3. 6 

Definir a composição da Comissão de Ética para o biênio 2025/2026; 4. Deliberar 7 

quanto a minuta de Resolução CEHIDRO n. 188, de 13 de março de 2025, que 8 

indica conselheira para representar o CEHIDRO no apoio e fomento aos Comitês 9 

de Bacias Hidrográficas, durante o biênio 2025/2026; 5. Deliberar quanto a minuta 10 

de Resolução CEHIDRO n. 189, de 13 de março de 2025, que atesta que a 11 

Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA/MT cumpriu as Metas de 12 

Cooperação Federativa, referentes ao ano de 2024 e dá outras providências; 13 

Apresentação das metas PROGESTÃO. Parecer CTGPar 01/2025. 6. Deliberar 14 

quanto a minuta de Resolução CEHIDRO n. 190, de 13 de março de 2025, que 15 

prorroga o prazo concedido a Comissão Pró-Comitê, instituída pela Resolução 16 

CEHIDRO nº 180 de 11 de julho de 2024, por 180 (cento e oitenta) dias; Parecer 17 

CTGPar 01/2025. 7.  Deliberar quanto à alteração do Regimento Interno do Comitê 18 

de Bacia Hidrográfica do Rio São Lourenço; Parecer CTGPar 01/2025. 8. Deliberar 19 

quanto ao Regimento Interno do Comitê de Bacia Hidrográfica do Alto Rio das 20 

Mortes (UPG TA4); Parecer CTGPar 01/2025. 9. Informes. A reunião foi presidida 21 

pelo secretário executivo, Sr. Luiz Henrique Magalhães Noquelli e assessorado pela 22 

Sra. Danielly Guia da Silva, secretária do CEHIDRO. Registrou a presença dos 23 

seguintes conselheiros: Sr. Sergio Batista de Figueiredo, representante da SEMA; 24 

Sra. Debora Aparecida Garcia Guedes e Sra. Dirce Inês de Campos Mesquita, 25 

representantes da SINFRA; Sr. Aruã Lotufo Ferraz de Oliveira, representante da 26 

SEDEC; Sra. Paula Marques Ofugi, representante do CREA; Sr. Ibraim Fantin da 27 

Cruz e Sr. Frederico Terra de Almeida, representantes da UFMT; Sra. Solange 28 

Aparecida Arrolho da Silva, representante da UNEMAT; Sr. José Roberto Ribeiro, 29 

representantes da ABAS; Sra. Ethiane Agnoletto, representante da vaga 01 dos 30 

CBH-RH Amazônica; Sra. Pâmela Sangaleti de Souza e Sra. Luciana Regina 31 
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Egewarth, representantes da vaga 02 dos CBH-RH Amazônica; Sra. Milly Siqueira 32 

Cardinal de Almeida, representante da vaga 02 dos CBH-RH Paraguai; Sra. 33 

Cristhiane Vasconcelos de Souza Rosa, representante da vaga 01 dos CBH-RH 34 

Tocantins-Araguaia; Sr. Adriano Voigt e Sr. Amintas Nazareth Rossete, 35 

representantes da vaga 02 dos CBH-RH Tocantins-Araguaia; Sra. Kálita Cortiana 36 

Seidel, representante da FIEMT; Sr. Marcelus Mesquita, representante do 37 

SINDENERGIA; Sra. Pamela Natalia Cigerza Martins Alegria, representante da 38 

FECOMIN; Cristiano Gabriel Persch, representante da ABRHidro; Sr. Dione 39 

Aparecido Castro, representante do Instituto Ação Verde; Sr. João Clímaco de 40 

Mendonça Filho, representante do FONASC; Sra. Gabriela dos Santos, 41 

representante da AGEMAT; Sr. Vinicius Hipólito Lopes de Resende, representante 42 

da ARPA; Sra. Leonice de Souza Lotufo, representante do SINGTUR MT. O 43 

presidente declara aberta a reunião e passa a conferência do quórum. Após, informa 44 

que a conselheira Pamela Sangaleti solicitou inclusão de pauta de uma Carta Aberta 45 

sobre a importância do fortalecimento dos Comitês de Bacias Hidrográficas (CBHs) 46 

e do apoio da SEMA, destacando os desafios enfrentados pelos comitês diante das 47 

recentes mudanças na governança e propondo alternativas para garantir sua 48 

efetividade. Item que restou aprovado por unanimidade. Na sequência, passou-se 49 

ao próximo item da pauta, a aprovação da Ata da 110ª Reunião Ordinária, que 50 

restou aprovada, por unanimidade, sem nenhuma alteração. Após, passou-se ao 51 

próximo item da pauta, a definição da composição da Comissão de Ética para o 52 

biênio 2025/2026. O presidente esclarece que na reunião passada a Comissão de 53 

Ética foi parcialmente composta pelas seguintes entidades: SEMA, FONASC, 54 

ITEEC BRASIL, FIEMT e FAMATO. Restando a escolha de uma entidade 55 

representante do Poder Público e a escolha de uma entidade suplente, esta 56 

podendo ser representante de qualquer setor. Após deliberação, a vaga do poder 57 

público ficou em aberto e a vaga suplente foi preenchida pelo SINGTUR MT. Na 58 

sequência, passou-se ao próximo item da pauta, deliberar quanto a minuta de 59 

Resolução CEHIDRO n. 188, de 13 de março de 2025, que indica conselheira para 60 

representar o CEHIDRO no apoio e fomento aos Comitês de Bacias Hidrográficas, 61 

durante o biênio 2025/2026. O presidente informa que a conselheira Leonice de 62 
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Sousa Lotuto, hoje representante do SINGTUR, já foi servidora da Secretaria de 63 

Estado de Meio Ambiente durante mais de alguns vinte anos. E, no biênio de 64 

2021/2022, foi indicada para representar o CEHIDRO no apoio e fomento aos 65 

Comitês de Bacias Hidrográficas, conforme Resolução CEHIDRO n. 137, de 13 de 66 

maio de 2021. Aponta que considerando a vasta experiência da conselheira no 67 

apoio e fomento aos Comitês de Bacias Hidrográficas, bem como o fato de que a 68 

conselheira restou eleita na reunião passada para representar esse Conselho no 2º 69 

Seminário das Águas do Aripuanã, para colaborar nas discussões acerca da criação 70 

de um CBH. Propõe que a minuta de Resolução CEHIDRO n. 188, de 13 de março 71 

de 2025, seja aprovada. O conselheiro João Clímaco, expressa preocupação com 72 

a falta de impacto das atuais representações nos comitês de bacia. Defende a 73 

necessidade de rotatividade nos cargos, ressaltando que a gestão anterior não 74 

aproveitou seu mandato para promover mudanças significativas. Destaca que a 75 

atual configuração não tem garantido ampla participação social, sendo 76 

predominantemente composta pelo setor público. Menciona que a representação 77 

do Mato Grosso não tem gerado resultados positivos e critica o uso de recursos 78 

públicos sem retorno efetivo. Questiona sobre a indicação de representantes para 79 

o Encontro Nacional de Comitês de Bacia (Encob). O presidente esclarece que essa 80 

decisão cabe exclusivamente ao comitê de bacia em sua plenária, que a minuta em 81 

discussão não tem nada a ver com os representantes que participam do Encob. 82 

Finda a deliberação, a minuta de Resolução CEHIDRO n. 188, de 13 de março de 83 

2025, restou aprovada, por maioria. Registrada a abstenção do FONASC. Na 84 

sequência, passou-se ao próximo item da pauta, deliberar quanto a minuta de 85 

Resolução CEHIDRO n. 189, de 13 de março de 2025, que atesta que a Secretaria 86 

de Estado de Meio Ambiente – SEMA/MT cumpriu as Metas de Cooperação 87 

Federativa, referentes ao ano de 2024 e dá outras providências. O presidente faz a 88 

leitura do Parecer CTGPar 01/2025, que recomenda a aprovação da minuta de 89 

Resolução CEHIDRO n. 189, de 13 de março de 2025. Pergunta se a plenária 90 

gostaria que a Sema realizasse uma apresentação do tema, tendo em vista que 91 

todos os documentos estão disponíveis na pasta do google drive, que foi 92 

disponibilizada com antecedência aos conselheiros, bem como já foram analisados 93 
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pela Câmara Técnica de Gestão Participativa. Do que a plenária decidiu não ser 94 

necessário que a Sema realize a apresentação do item em análise. Sendo assim, o 95 

presidente coloca em votação a aprovação da minuta de Resolução CEHIDRO n. 96 

189, de 13 de março de 2025. Que restou aprovada, por unanimidade. Após, 97 

passou-se ao próximo item da pauta, deliberar quanto a minuta de Resolução 98 

CEHIDRO n. 190, de 13 de março de 2025, que prorroga o prazo concedido a 99 

Comissão Pró-Comitê, instituída pela Resolução CEHIDRO nº 180 de 11 de julho 100 

de 2024, por 180 (cento e oitenta) dias. O presidente faz a leitura do Parecer 101 

CTGPar 01/2025.  Sem questionamentos, o presidente coloca em votação a 102 

aprovação da minuta de Resolução CEHIDRO n. 190, de 13 de março de 2025, que 103 

restou aprovada, por unanimidade. Na sequência, passou-se ao próximo item da 104 

pauta, deliberar quanto à alteração do Regimento Interno do Comitê de Bacia 105 

Hidrográfica do Rio São Lourenço. O presidente faz a leitura do Parecer CTGPar 106 

01/2025. A plenária decidiu por acompanhar o posicionamento da CTGPar, 107 

manifestando-se favorável às mudanças do Regimento Interno do Comitê de Bacia 108 

Hidrográfica do Rio São Lourenço, por considerá-las compatíveis com as 109 

normativas vigentes de Recursos Hídricos. Na sequência, passou-se ao próximo 110 

item da pauta, deliberar quanto ao Regimento Interno do Comitê de Bacia 111 

Hidrográfica do Alto Rio das Mortes (UPG TA4). O presidente faz a leitura do 112 

Parecer CTGPar 01/2025. A plenária também acompanha o posicionamento da 113 

CTGPar, manifestando-se favorável às mudanças do Regimento Interno do Comitê 114 

de Bacia Hidrográfica do Alto Rio das Mortes, por considerá-las compatíveis com as 115 

normativas vigentes de Recursos Hídricos. Após, passou-se ao item de inclusão de 116 

pauta, a Carta Aberta sobre a importância do fortalecimento dos Comitês de Bacias 117 

Hidrográficas (CBHs) e do apoio da SEMA. O presidente faz a leitura da Carta 118 

Aberta e passa a palavra à conselheira Pamela Sangaleti. Esta destaca a 119 

importância dos comitês de bacia como espaços fundamentais para o diálogo e 120 

defesa das demandas dos diferentes setores. Diz que como representante da 121 

indústria dentro dos comitês, há a oportunidade de demonstrar as ações positivas 122 

do setor produtivo na preservação dos recursos hídricos, combatendo a visão 123 

negativa que muitas vezes recai sobre a indústria. Menciona seu envolvimento com 124 
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os comitês desde 2014, inicialmente por meio de contatos com representantes 125 

regionais, e aponta que, devido a mudanças e desafios, alguns membros não têm 126 

conseguido atuar com a mesma intensidade de antes. Defende a necessidade de 127 

suporte contínuo e institucional para que os representantes dos comitês possam 128 

seguir contribuindo de forma efetiva. Reforça a importância da parceria e do 129 

reconhecimento do trabalho dos representantes regionais, sugerindo que suas 130 

contribuições sejam formalmente avaliadas e valorizadas dentro do sistema de 131 

governança. Destaca que a carta apresentada busca garantir que esses 132 

representantes tenham seu esforço reconhecido e pontuado dentro das avaliações 133 

institucionais. O presidente, em resposta à fala de Pamela Sangaleti, declara apoio 134 

à moção de aplausos aos servidores da Sema que atuam e atuaram nos Comitês 135 

de Bacia Hidrográfica. Contudo, destaca que algumas informações precisavam ser 136 

esclarecidas, principalmente sobre mudanças estruturais e administrativas 137 

decorrentes de diretrizes do governo estadual. Explica que a necessidade de 138 

produtividade afeta tanto as regionais quanto a sede da Secretaria de Meio 139 

Ambiente. Menciona que a coordenadoria de ordenamento hídrico precisou definir 140 

critérios de avaliação e pontuação das atividades, incluindo o acompanhamento de 141 

planos de bacia. Aponta que, em reunião interna, houve questionamentos sobre a 142 

participação em comitês de bacia não estar sendo considerada na avaliação de 143 

desempenho dos servidores da SEMA, principalmente nas regionais. Para corrigir 144 

essa situação, foi protocolado um processo em fevereiro de 2025 solicitando a 145 

inclusão dessas atividades na avaliação de desempenho. O pedido recebeu parecer 146 

favorável da Secretaria Adjunta e da Gerência de Provimento, sendo encaminhado 147 

para a Coordenadoria de Gestão de Pessoas. Esclarece que a inclusão dessa 148 

pontuação depende de alteração em um decreto estadual, o que exige tramitação 149 

junto à Secretaria de Planejamento e Gestão (Seplag), porém, uma minuta da 150 

portaria já foi elaborada e aguarda aprovação final para que a atividade nos CBHs 151 

seja formalmente reconhecida como critério de avaliação. Além disso, a secretária 152 

Mauren reconheceu a necessidade de pacificar os conflitos entre as unidades 153 

regionais e os comitês, destacando que as atividades dos CBHs fazem parte das 154 

atribuições da SEMA. Também foi proposta a programação conjunta das atividades 155 
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dos servidores para garantir melhor organização e utilização dos recursos, como o 156 

uso dos veículos oficiais. Por fim, reforça que o encaminhamento está avançando 157 

de maneira favorável, e a inclusão da pontuação das atividades nos CBHs na 158 

avaliação de desempenho já foi aprovada internamente pela Sema, restando 159 

apenas a manifestação da Seplag. O presidente conclui que a moção de aplausos 160 

fortalecerá ainda mais essas decisões já tomadas dentro da secretaria. Após, passa 161 

a palavra ao Sr. Eliel Ferreira, coordenador do Fórum Estadual de Comitês de 162 

Bacias Hidrográficas. Que inicia sua fala cumprimentando os conselheiros do 163 

CEHIDRO, destacando a importância da moção de aplausos apresentada pela 164 

conselheira Pamela Sangaleti, representante dos usuários na região norte do 165 

Estado. Reforça o apoio dos servidores da SEMA, tanto das regionais quanto da 166 

Superintendência de Recursos Hídricos, ao trabalho desenvolvido junto aos 167 

Comitês de Bacia Hidrográfica. Menciona sua atuação como servidor efetivo da 168 

SEMA há dez anos na região do Alto Teles Pires e informa que este ano será 169 

realizado um evento para celebrar a primeira década de existência do comitê na 170 

região. Também destaca que atualmente ocupa o cargo de Secretário-Geral do 171 

Fórum Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas, o que demonstra o 172 

reconhecimento e a relevância do trabalho realizado em Mato Grosso. Ressalta que 173 

todas as conquistas na gestão de recursos hídricos do Estado são fruto do esforço 174 

contínuo dos servidores e das instâncias de governança, enfatizando a importância 175 

da continuidade dessas ações. Segundo ele, nem sempre os conselheiros do 176 

CEHIDRO têm pleno conhecimento das atividades realizadas pelos comitês na 177 

ponta, mas essas informações estão disponíveis no site da SEMA, na seção 178 

referente ao Fórum Estadual de Comitês Hidrográficos. Sobre a questão da 179 

produtividade e avaliação de desempenho, reconhece que a governança e a 180 

comprovação do trabalho dos servidores são diretrizes da gestão estadual, o que 181 

torna inevitável a adoção desses critérios. No entanto, reforça que o trabalho 182 

realizado nos CBHs deve ser reconhecido e avaliado formalmente na produtividade 183 

dos servidores, pois representa uma extensão das ações da Superintendência de 184 

Recursos Hídricos nas diversas regiões do Estado. Finaliza destacando que as 185 

decisões tomadas na SEMA, conforme relatado anteriormente, representam um 186 
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avanço significativo. Com isso, espera-se que os problemas enfrentados 187 

anteriormente, como divergências com algumas diretorias regionais ou servidores, 188 

sejam superados e que as atividades dos CBHs sejam definitivamente incorporadas 189 

à gestão estadual da água, garantindo o suporte contínuo das unidades regionais 190 

aos comitês. A conselheira Pamela Sangaleti agradece ao presidente pelo repasse 191 

das informações e reitera a importância da moção de aplausos mencionada 192 

anteriormente. Destaca que diversos profissionais contribuíram para a gestão dos 193 

Comitês de Bacia Hidrográfica ao longo dos anos, mas que alguns já não estão 194 

mais atuando, e esses esforços devem ser reconhecidos e lembrados. Coloca-se à 195 

disposição para auxiliar no que for necessário para que os servidores envolvidos 196 

nos CBHs sejam devidamente valorizados e parabenizados, reforçando que esse 197 

reconhecimento fortalece a atuação dos comitês. Enfatiza que o trabalho nos CBHs 198 

é realizado de forma voluntária, sem ganhos financeiros diretos, e que os 199 

participantes dedicam parte de seu tempo para desenvolver projetos, eventos e 200 

outras ações relevantes para a gestão dos recursos hídricos. Chama a atenção para 201 

a importância de se divulgar e valorizar as atividades dos CBHs, sugere que os 202 

conselheiros acompanhem as redes sociais dos comitês, onde são divulgadas 203 

diversas iniciativas. Como exemplo, menciona uma reunião online realizada no dia 204 

anterior pelo Comitê do Médio Teles Pires, que contou com a participação de um 205 

representante do CBH Canoas, de Santa Catarina, interessado na pauta debatida 206 

sobre drenagens urbanas. Essa interação demonstra que os CBHs vão além das 207 

fronteiras estaduais, promovendo a união de forças em nível nacional. Sobre a 208 

questão da produtividade, pontua que compreende a necessidade de adaptação e 209 

a implementação desse critério na administração pública, pois também vivência 210 

essa realidade em seu ambiente de trabalho. Contudo, reforça que as ações 211 

desempenhadas pelos CBHs precisam ser devidamente contempladas e 212 

valorizadas dentro desse contexto. Destaca que a atuação dos comitês não se 213 

resume a viagens, mas envolve a busca ativa por informações e boas práticas para 214 

aprimorar a gestão de recursos hídricos no estado. Finaliza citando um exemplo 215 

veiculado no programa Globo Rural, onde o Comitê da Bacia do São Francisco está 216 

implementando um projeto de instalação de sistemas de esgotamento sanitário em 217 
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comunidades rurais. Manifesta o desejo de que os CBHs de Mato Grosso alcancem 218 

esse mesmo nível de atuação e ressaltou que, para isso, é essencial que todos os 219 

envolvidos sejam avaliados, reconhecidos e incentivados. Conclui reiterando que o 220 

trabalho nos comitês é feito de forma voluntária e comprometida, mesmo sem 221 

remuneração direta. Na sequência, o presidente faz a leitura da minuta de Moção 222 

n°41/CEHIDRO/2025, que aprova Moção de Aplausos dedicada a todos os 223 

servidores da Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA) que atuaram e atuam 224 

em prol dos Comitês de Bacias Hidrográficas do Estado de Mato Grosso. Após, 225 

passou-se a palavra ao conselheiro Marcelus Mesquita. Que expressa seu total 226 

apoio à moção de aplausos e parabeniza a conselheira Pamela pela iniciativa. Diz 227 

que como representante do setor usuário da água, destaca que, desde que 228 

começou a participar das atividades dos Comitês de Bacia Hidrográfica, tem 229 

observado o grande esforço dos servidores da SEMA e de outros órgãos públicos 230 

para estabelecer e fortalecer esses comitês. Salienta que, sem o impulso gerado 231 

pelo PROCOMITÊ, o Estado de Mato Grosso não teria avançado tanto na criação 232 

e fortalecimento dos Comitês de Bacia Hidrográfica. Presta uma homenagem 233 

especial à conselheira Leonice Lotufo, relembrando sua dedicação e pioneirismo ao 234 

levar a mensagem da importância dos CBHs para o interior do estado. Diz que 235 

inicialmente, muitos não compreendiam a relevância da iniciativa, mas, com o 236 

tempo, a ideia foi massificada e assimilada. Hoje, a sociedade já usufrui dos 237 

benefícios gerados por esses esforços, que resultaram na consolidação dos comitês 238 

e do conselho. Finaliza reiterando os cumprimentos à conselheira Pamela pela 239 

iniciativa da moção e estendendo seu reconhecimento a todos os servidores que se 240 

dedicam a essa causa. Após, passou-se a fala ao conselheiro Adriano Voigt. Que 241 

expressou seu apoio à iniciativa da conselheira Pamela e dos demais participantes 242 

em relação ao reconhecimento dos servidores. Ressalta que, embora não tenha os 243 

28 anos de experiência do Noquelli, já possui 25 anos de envolvimento com a 244 

temática. Comenta que, apesar de o COVAPÉ ter sido oficialmente criado em 2004, 245 

o trabalho na área já havia começado pelo menos quatro anos antes. Também 246 

presta homenagem à Leonice Lotufo, reconhecendo sua dedicação e contribuição 247 

para a causa. Finaliza parabenizando todos os envolvidos na ação e reforçando a 248 

S
E

M
A

D
IC

20
25

21
56

7

Assinado com senha por LUIZ HENRIQUE MAGALHAES NOQUELLI - Secretário Executivo / Conselho Estadual de Recursos
Hídricos - 09/05/2025 às 11:24:46 e MAUREN LAZZARETTI - Presidente do Conselho Estadual de Recursos Hídricos / GSMA -
13/05/2025 às 13:36:53.
 +0 Pessoas - Para verificar todas as assinaturas consulte o link de autenticação.
Documento Nº: 26800811-7833 - consulta à autenticidade em
https://www.sigadoc.mt.gov.br/sigaex/public/app/autenticar?n=26800811-7833

Governo de Mato Grosso
SECRETARIA DE ESTADO DO MEIO AMBIENTE

https://linksiga.trf2.jus.br


importância desse tipo de valorização. A conselheira Leonice Lotufo expressa 249 

alegria ao ver o trabalho sendo realizado e destaca o esforço da Superintendência 250 

de Recursos Hídricos. Também menciona o reconhecimento feito pela conselheira 251 

Pamela, ressaltando sua atuação como membro ativo dos Comitês de Bacia. 252 

Relembra o sonho antigo de fortalecer os comitês, que exigiu diversos 253 

enfrentamentos e diálogos com diretores regionais ao longo dos anos. Agora, com 254 

a inclusão dos Comitês de Bacia nas avaliações e pontuações de produtividade, vê-255 

se um avanço significativo. Cita vários servidores que contribuíram para essa 256 

trajetória e ressalta que foram 25 anos de diálogo, conquistas e esclarecimentos 257 

para que esse reconhecimento fosse alcançado. Faz um agradecimento especial à 258 

conselheira Pamela, por levantar a questão, e ao Noquelli, pela atuação contínua. 259 

Diz que mesmo aposentada, se sente parte da equipe e reforça a importância de 260 

lembrar todos que ajudaram na construção desse legado, incluindo antigos diretores 261 

que apoiaram os técnicos regionais. Após, passou-se a palavra ao conselheiro João 262 

Clímaco. Que expressa apoio há algumas falas anteriores, destacando que a 263 

experiência nos Comitês de Bacia envolve diversas realidades. Ressalta o papel 264 

fundamental do Estado na execução da política pública das águas, mas alerta para 265 

um desequilíbrio na hegemonia do setor público, especialmente no Mato Grosso, 266 

que pode comprometer a efetividade do sistema. Menciona que essa hegemonia do 267 

setor público pode gerar interpretações políticas que não consideram a realidade 268 

dos demais segmentos da sociedade. Cita como exemplo a interferência política da 269 

Sema na tomada de decisão dos comitês, comprometendo a autonomia dessas 270 

instâncias. Critica casos específicos, como o regimento do Comitê do Alto Paraguai, 271 

que teria sido formulado com forte influência do setor público, e a ausência de uma 272 

Câmara Técnica de Cobrança no Estado do Mato Grosso, o que impede discussões 273 

essenciais sobre a gestão das águas. Além disso, aponta o impacto negativo da 274 

atuação do setor público na forma como outorgas são concedidas, muitas vezes 275 

sem a devida participação dos comitês. Outro ponto levantado foi o lobby de 276 

interesses econômicos, especialmente no setor de Pequenas Centrais Hidrelétricas 277 

(PCHs), que, segundo ele, cria um ambiente prejudicial às comunidades que 278 

dependem dos rios. Defende maior transparência na gestão das águas 279 
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subterrâneas e cobra que os agentes públicos assumam uma postura mais corajosa 280 

e comprometida com os interesses coletivos. Por fim, ressalta que a sociedade civil 281 

precisa estar mais engajada e operativa para enfrentar essa hegemonia do setor 282 

público. O presidente reconhece as preocupações levantadas pelo conselheiro João 283 

Clímaco, mas destaca que as decisões sobre a gestão hídrica são tomadas dentro 284 

do próprio Conselho. Ressalta que, na reunião em questão, não foi possível efetivar 285 

a Comissão de Ética, o que demonstra as dificuldades enfrentadas na condução 286 

dos trabalhos. Sobre a questão da cobrança pelo uso da água, o presidente admite 287 

que essas discussões poderiam ter sido iniciadas antes, mas garante que esse 288 

processo será iniciado em breve. Diz que a estrutura do Conselho Estadual de 289 

Recursos Hídricos do Mato Grosso, segue um modelo tripartite, com 33% de 290 

representantes da sociedade civil, 33% de usuários e 33% do poder público. Finda 291 

as discussões, o presidente coloca em votação a Moção n°41/CEHIDRO/2025, que 292 

restou aprovada, por unanimidade. Na sequência, passou-se ao último item da 293 

pauta. O presidente informa que a inscrição para o processo seletivo da Sema será 294 

aberta em breve, com o objetivo de incorporar novos servidores para várias 295 

gerências dentro da Superintendência de Recursos Hídricos, como as gerências de 296 

outorga superficial, outorga subterrânea, segurança de barragens, e apoio aos 297 

comitês de bacia. Menciona que também solicitou a contratação de um advogado 298 

para atuar na SURH, atendendo a questões jurídicas tanto do setor quanto dos 299 

comitês e do Conselho, visando aumentar a agilidade nos processos. Informa ainda 300 

que o Fonasc, por meio do conselheiro João Clímaco, enviou uma solicitação ao 301 

Conselho para a criação de duas câmaras técnicas: uma para o plano de recursos 302 

hídricos e outra para a outorga e cobrança pelo uso da água. No entanto, esclarece 303 

que já existe uma câmara técnica de plano, criada em 2007 e reformulada em 2021. 304 

O conselheiro João Clímaco, confirma que ocorreu um erro, mas que a proposta 305 

deveria estar relacionada apenas à outorga e cobrança. O presidente diz que então 306 

a proposta de criação da câmara técnica de outorga e cobrança será discutida na 307 

próxima reunião do Conselho, agendada para maio. O conselheiro Frederico Terra, 308 

questiona sobre os recursos do FEHIDRO para apoio aos projetos dos comitês. 309 

Menciona que esse assunto já havia sido abordado anteriormente, mas ainda não 310 
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havia novidades sobre o tema. Em resposta, o presidente informa que os 311 

procedimentos para acessar os recursos do FEHIDRO já foram definidos pela Sema 312 

e estão sendo encaminhados para a câmara técnica. Espera-se que, na próxima 313 

reunião da plenária, os procedimentos para o envio de projetos sejam definidos, e 314 

que, em maio ou junho, os projetos dos comitês possam começar a ser recebidos. 315 

O presidente comenta que estaremos comemorando a Semana da Água, o Dia 316 

Mundial da Água, no dia vinte e dois de março, e temos quase todos os comitês 317 

envolvidos com ações de limpeza de rio, de palestras, entre outras ações. Então, 318 

deseja que todos tenham grandes êxitos nos seus trabalhos, nos seus projetos, e 319 

que a gente consiga divulgar cada vez mais o trabalho desenvolvido em favor dos 320 

recursos hídricos. Comenta que nessa semana, estará em Barra do Garças, 321 

participando de um evento do CBH Alto Araguaia, conjuntamente com a TNC e a 322 

Agência Nacional de Águas, e a conselheira Leonice Lotufo, estará representando 323 

o Conselho no evento em Aripuanã. O conselheiro João Clímaco pede a palavra. 324 

Compartilha que há três pendências importantes a nível nacional, que necessitam 325 

do apoio dos Estados para descentralizar o processo decisório na gestão dos 326 

recursos hídricos federais. Menciona especificamente a Bacia do Rio Araguaia-327 

Tocantins, onde foi aprovado um plano de bacia. No entanto, o plano não tem sido 328 

efetivamente implementado, o que tem gerado preocupações quanto à falta de 329 

participação dos Estados e da sociedade na execução das diretrizes. Além disso, 330 

informa que, após o Conselho Nacional não ter avançado com o plano de bacia, 331 

enviaram demanda ao Ministério Público para que o Conselho Nacional seja 332 

cobrado quanto à implementação das ações e à participação mais ativa da 333 

sociedade. O conselheiro pede apoio para, quando o assunto for discutido no 334 

Conselho Estadual de Recursos Hídricos, haver um posicionamento mais incisivo 335 

para garantir a implementação do plano aprovado, que já está pendente há mais de 336 

cinco anos. O presidente diz que assim que receber algum material, estará 337 

encaminhando aos conselheiros. A conselheira Ethiane Agnoletto pede a palavra. 338 

Anuncia o primeiro Fórum Regional das Águas, que acontecerá na segunda-feira, 339 

dia 17 de março, no Médio Teles Pires. Diz que este evento será um marco 340 

importante, com a participação de vários municípios, e estará relacionado ao mês 341 
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das Águas. Explica que o fórum abordará usos múltiplos dentro da microbacia do 342 

Rio Peixoto e contará com diversas apresentações. Aponta que a ideia é envolver 343 

o público e compartilhar práticas reais de gestão de água, alinhando o evento com 344 

a comemoração do Dia da Água. A conselheira Cristhiane Vasconcelos fala sobre 345 

a extensão do projeto que o Comitê de Bacias Hidrográficas está desenvolvendo 346 

nos municípios da Bacia do Alto Araguaia. Menciona que o objetivo é elaborar o 347 

plano de bacia para a região. Faz um convite a todos para participarem desse 348 

evento e destacou que, se possível, o evento será disponibilizado de forma remota, 349 

e caso seja viável, o link será compartilhado. A conselheira Milly Almeida, anuncia 350 

o lançamento do segundo episódio do podcast "Papo de Bacia" no Dia Mundial da 351 

Água. Pede o apoio de todos para divulgar o podcast, que será promovido nas redes 352 

sociais do comitê. Além disso, menciona que o episódio contará com a participação 353 

da professora Daniela, como entrevistada. O conselheiro José Roberto pede a 354 

palavra. Trouxe à tona questões relacionadas ao sistema Siga e os atrasos na 355 

liberação de autorizações de outorgas e cadastros. Pede esclarecimentos sobre 356 

melhorias e a situação atual do sistema, mencionando que muitas dificuldades ainda 357 

persistem. O presidente responde que, embora ainda existam desafios com o Siga, 358 

a análise dos processos tem avançado, e agora é possível concluir as análises em 359 

cerca de três a quatro meses. O problema histórico do sistema foi reconhecido, 360 

porém, acredita que o incremento de novos servidores ajudará a acelerar a análise 361 

dos processos. Em relação aos atrasos nos protocolos de autorizações, sugere que 362 

o conselheiro envie casos específicos por e-mail para análise. O conselheiro José 363 

Roberto também questiona sobre a possibilidade de dispensa de outorga de 364 

cadastro para consumos insignificantes de água, algo que já é praticado em outros 365 

estados. O presidente afirma que está em discussão interna, já tendo enviado uma 366 

proposta preliminar à secretária sobre a redução dos cadastros, mas ainda não há 367 

uma definição oficial. Por fim, nada mais havendo a declarar, o presidente encerra 368 

a reunião às 15h43 e eu, Danielly Guia da Silva, lavrei esta ATA que será assinada 369 

pela presidente e pelo secretário executivo do Conselho Estadual de Recursos 370 

Hídricos – CEHIDRO.     371 

 372 
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Mauren Lazzaretti                              Luiz Henrique Magalhães Noquelli 373 

Presidente do CEHIDRO                       Secretário Executivo do CEHIDRO  374 
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